

**Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, con el tema:  
“Implicaciones del Cambio Climático”.**

**El Presidente:**

Adelante, diputado tiene diez minutos para participar.

**El diputado Joaquín Badillo Escamilla:**

Muy buenas tardes a todos y a todas.

En realidad con toda franqueza no tengo un discurso elaborado, en realidad la fecha que hoy nos ocupa es una fecha de tristeza, conozco de manera personal mi compañera Erik Lührs, mencionó a “Litos” esa embarcación de cuatro compañeros, no nada más la compañera Abigail que perdieron la vida y que incluso lamentablemente no les han podido dar una sepultura como sus familiares quisieran, conozco a su hermano que

a la fecha la sigue buscando y a muchos compañeros y amigos como nos llamamos de la mar, que a la fecha siguen desaparecidos en el malecón, en la Marina Acapulco, en el Club de Yates, en Puerto Marqués, siguen desaparecidos, hubo quienes salieron hasta pie de la cuesta unos por mordidas de tiburones que fallecieron, otros que quedaron muy lastimados.

Soy del distrito IX, en el kilómetro 30 si algunos de Acapulco lo conocen, una niña una bebé su mamá por querer salir como efectivamente aquí decimos y hablamos de un cambio climático, sí, un huracán que ya lo dijeron aquí mucho cómo se convierte ahí precisamente es donde creo que debemos de tener un énfasis, no estábamos ni estamos preparados

para la fuerza de la naturaleza que ha llegado a este grado, le arrebató de las manos la fuerza del agua a la bebé y perdió la vida la encontraron al otro día y así efectivamente. Yo quiero expresar aquí como acapulqueño y por supuesto a mis amigos de Coyuca mi solidaridad, porque hay quienes sufren y lloran y lamentan todavía a las personas que perdieron la vida que no están desaparecidos, es tanta la fuerza de la naturaleza que ustedes saben que ahí están los pozos de Pemex en Acapulco, se abastece ahí El combustible y hay unos barcos que le llaman remolcadores, son esos que incluso pueden ver en las películas arrastran a los cruceros para que puedan llegar y tienen una constitución extremadamente fuerte con plomo para que tengan esa capacidad de poder llevar a este tipo de embarcaciones y barcos cargueros.

Es relativamente pequeño y de dos que había hay uno que todavía sigue ahí al lado de la isla de la roqueta, ahí quedó, hay otro que está atrás de lo

que llaman Palmitas quienes somos de Acapulco ahí sigue el barco y era tanta la fuerza del mar por eso hacía como servilletas a cualquier embarcación de cualquier pie, fue esa de las sobrevivientes que estaban luchando contra el huracán categoría 5 a una la venció y otra pudo rescatar a otros compañeros naufragando, bajo este posicionamiento creo que no debemos dejar de lado el impacto de la naturaleza con cuestiones que sí podemos hacer, desde el hecho de que todos los canales de Acapulco y los puentes son basureros, esa acumulación de basura debe hoy en este día que de hecho estuvimos en el Asta Bandera hoy en la mañana conmemorando pues esta gran fecha que quedará en la memoria de todos nosotros.

Efectivamente, quienes estuvimos, ahí oíamos ese viento que rugía es como le llaman ahí mis paisanos, como que rugía como que un demonio hablaba y se caían todos, no sabía uno qué estaba pasando y con tu familia ahí, imagínense y ni siquiera puedo pensar quienes

estaban en el mar o quienes como sabemos viven con láminas galvanizadas o de asbesto y están prácticamente en las montañas y en las piedras y vivieron de cerca esos vientos de 300 km, hubo personas que perdieron la vida porque las láminas galvanizadas volaban como navajas y les cortaron el cuello y miren yo doy gracias a Dios, porque conozco Acapulco, era 24 de octubre de 2024, martes, gracias a que era martes podemos decir y reconocer para que no nos vuelva a pasar, que nunca creímos en la fuerza de la naturaleza, la gobernadora Evelyn Salgado, anunciaba que nos resguardamos porque venía un huracán, afortunadamente en Acapulco era martes y por eso a esa hora a las 10:30, 10:40 no había mucha gente como suele haber un viernes o un sábado, no quisiera pensar la tragedia que hubiera sido si hubiera sido un fin de semana.

Era martes, por eso creo que muchas vidas pudieron salvarse por qué, porque no atendían las recomendaciones de la autoridad, no

creíamos que esto podía suceder, pero superó toda expectativa miles y miles y miles de millones cuántos millones más aquí y hoy agradezco la confianza de los oficios tanto de los coordinadores y de las fracciones que pudimos llevar a bien de manera unánime con 45 votos la integración de nuestras comisiones y desde la comisión que me toca presidir presupuesto y cuenta pública, aún a pesar de muchos miles y millones de pesos, si no hay voluntad y si no hay cultura para poder enfrentar en lo más básico los cambios climáticos que hoy ya están en Acapulco y Guerrero, no van a ser suficientes.

Vengo a esta Tribuna precisamente para pedir y solicitar trabajar en esa cultura de trabajo y de prevención, insisto e insistiré en los refugios porque los fenómenos naturales no van a dejar de venir, tenemos que identificarlos y saber que cada año estarán y probablemente con mayor fuerza que Otis, pero si Acapulco y Guerrero está unido y está preparado podemos sacarlo adelante, no necesitamos refugios improvisados

reales, no necesitamos un área de protección civil que nos diga el tiempo y cómo viene en una aplicación, necesitamos tener las herramientas, yo nunca había usado una motosierra, no sabía ni cómo se prendía, ni que tenía aceite, ni que tenía combustible, no sabía ni cómo se armaba, la necesidad y la urgencia de no poder salir con tu familia con un árbol gigante y no poder ni tener servicios porque Acapulco fue la primera vez tengo 46 años ahí viviendo toda mi vida, desde Otis hubo quienes se fueron viven ahí pero se iban, porque no había luz, porque no había servicios, porque no había que comer.

Entonces me venía chilpo o me iba a otro lado y ya llegaba y luego me regresaba, comidas calientes, machetes, carretillas, picos, palas, motosierras, para salir no nada más de Jacko es un millón 1000 mil de personas que estamos en Acapulco, con la solidaridad de todos...

Diputado, su tiempo ha concluido.

**El diputado Joaquín Badillo Escamilla:**

...acabo presidente.

con la solidaridad de todos y la empatía y el respeto al medio ambiente, estoy seguro que podemos hacer frente a cualquier fenómeno natural.

Por su atención, muchas gracias.

**El Presidente:**